
1 

えべつの未来づくりミーティング 
～ 子育て中のパパ・ママ（保育園の利用者）編 ～ 

 
令和４年７月２４日（日） 江別市民会館２階２１号室 

午前１０時～午前１１時０５分 

１ 江別市の「強み」「弱み」は 

・子どもが大きくなってきて、不安だと思うのが
医療費。他の自治体では無料のところもある。
ひとり親には給付金や就学援助などがある
が、その他の世帯は収入で制限される。もう
少し、収入の程度によって支援を充実させて
ほしい。また、学童保育（放課後児童クラブ）
に入れる枠が少なく、保育園への入園よりも
難しいと感じる。「小一の壁（子どもが小学校
に上がると保育園時代に比べて、仕事と子育
ての両立が困難になる）」がある。強みについては、現在、住んでいて困っ
たことはないので住みやすいと感じている。 

・強みは、札幌市が近いこと。また、道内のいろいろなところに行きやすい。
弱みは、雪の量が以前住んでいたところに比べて多く、自然なので仕方
がないが、嫌ではある。 

・強みは、札幌市に近くて、ＪＲ駅やバス停が近くにあれば札幌市に行きや
すく、通勤もしやすいこと。弱みは、子ども医療費の無料化が、他の自治体
に比べて進んでいないこと。江別市内の住宅地にも限界があるので、住
宅地が増やせなくなり、人口が増やせなくなった時、江別市の魅力をどう
発信していくのかが見えない。住んでいる方は、みな優しくて温かいと感じている。札幌市の方にも
「江別市、良いですよ」と勧めている。 

・強みは、いろいろな意味で程よいと思うこと。人も多すぎず、心地よく住ん
でいる。公園は古かった遊具が新しくなっており、子どもたちと外で遊び
やすい。弱みは、除雪。今年の大雪の際には、除雪の事業者に依頼をして
も、来てもらえなかった。また、休職後、職場復帰の予定が確定している際
に、仕事や家の近くの保育園や、きょうだいが入園している場合は同じ保
育園など、希望する保育園への入園を希望し
ても、枠を空けておいてもらうことができない。
他の自治体では、枠を確保してくれるところも
ある。復帰の予定が決まっている時には、その
人の子どもの枠が確保できるように柔軟に対
応してほしい。 

・札幌市とのアクセスの良さが強み。公園が充実していて、身近に自然を
感じることもできる。パン屋やお菓子屋さんが増えていて、話題になってい
る。弱みは、江別蔦屋書店などがあっても、自家用車をもっていない人に
は行きづらいこと。市内の公共交通の使いやすさが充分ではないと感じ
ている。 
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２ 人口減少が進む中で、江別市が力を入れるべき分野について 

・公園はあるが、新型コロナウイルス感染症の影響もあり、コミュニティセンターなどでやっていたお祭
りなどイベントがなくなった。子どもたちが楽しめるイベントをもっと増やしてほしい。また、１歳児健診
や３歳児健診の際に、子供の発育や発達に不安を抱えて健診に来ている親がいる。不安に対する温
かい言葉はかけてもらっているが、健診で何も指摘されなかったものの、その後、小学校で遅れなど
を指摘されることもある。スクリーニングの場でもあるので、市も一緒になってスクリーニングを推進す
るなど、早めの支援をしてほしい。 

・人口減少を食い止める、あるいは増加に転じさせるには、子どもを産んで
もらうか、子育て世帯に転入してもらうか、いずれかしかないと思う。子育
て世帯専用の市営住宅をつくり、転入してもらうのはどうだろうか。一か所
にまとまっているので、支援や子育て世帯向けのイベント開催もしやすく
なるのではないだろうか。また、大学が多くあることは強みだと思うので、
学生の間に結婚する方たちに、お祝い金を多く出してあげるなどの取組
を検討してみてはどうか。そのほか、子ども医療費助成を他の自治体並
みに軽減するなど。保育所も３歳以上は無料のようだが、３歳未満も無料
にしたり、高校生まで教育費を無料にしたりするなど検討してほしい。 

・実家に帰る際に、一度保育園を退園して、再び江別市に戻ってきた際に、希望通りの保育園に入るこ
とができなかったので、希望の保育園に入園できるようにしてほしい。また、保育料がもう少し安いと
良いと思う。 

・コロナ禍により、世帯主の収入が減った場合は支援があるが、妻の収入が
減った場合も支援を検討してほしい。子どもの数が多いので、これから高校、
大学と子どもが進学していくことを考えると、経済的に不安。３人目以上へ
の支援などがあると良いと思う。発達障がい児の支援については、早めに
スクリーニングで発見してもらえるなど、支援を充実してほしい。 

・共働きをしている中で、子どもを育てられるかという、漠然とした不安がある。
男女ともに育児休業をとりやすいように、市が企業をバックアップするなど
してほしい。また、初めて子育てをする方にとって、地域で子育てしやすいま
ちであってほしい。気軽に立ち寄れる場所に、子育てについて相談できると
ころがあると良いと思う。 

 

 


